



COMMUNE DE CAMPÔME

Décembre 2025

MOT DU MAIRE

Chers Campômoises et Campômois

En cette fin d'année j'ai le plaisir d'annoncer l'accueil de nouveaux habitants dans divers quartiers du village. Je leur souhaite la bienvenue. Nous sommes heureux qu'ils se soient très facilement intégrés. Nous aurons l'opportunité de les rencontrer et de faire plus ample connaissance lors des vœux de la municipalité du 11 janvier.

En ce début d'année, nous verrons l'aménagement de l'aire de jeu de l'espace Castellane. Quant au cœur du village, les rues de la Tramontane, Fontaine et la Placette seront en travaux pendant plusieurs semaines pour le changement des conduites d'eau potable et des eaux usées, ainsi que l'enfouissement des réseaux secs et le revêtement des rues.

Plusieurs rendez-vous au cours de l'été et de l'automne nous ont permis de nous rencontrer. Je remercie toutes les personnes qui sont venues à ces manifestations et j'encourage tout le monde à y participer. Ce sont des moments de convivialité et d'échanges très importants pour maintenir le lien entre nous.

Prenez soin de vous et de vos proches.

Meilleurs vœux à tous.

Jean-Louis Bosc

LA GAZETTE



BULLETIN MUNICIPAL



À la fin du mois de novembre, l'hiver avait déjà étendu son voile blanc, laissant certains imaginer une saison longue et froide. Cependant, la météo, d'une humeur changeante, alterne sans cesse, entre douceur de l'été indien et rigueur du général Hiver.





Actions municipales

Salle polyvalente :

L'équipe municipale, aidée de bénévoles, a remplacé la cuisine de la salle polyvalente. Elle sera plus opérationnelle et plus pratique pour les usagers. Cette cuisine est financée par le comité des fêtes avant la clôture des comptes.



Agents communaux :

Depuis début juillet, Charlène Petit a repris le poste de secrétaire de mairie. Elle vous recevra le mercredi matin de 9 à 12h. Originnaire de Bourgogne. Elle est installée dans le département depuis 2021.



Elle a été rejoints par Olivier Arnaud, le nouvel agent technique. Il assure l'entretien des espaces verts, participe aux travaux dans les locaux communaux. Originaire du Gard, il vit en Conflent depuis de nombreuses années. L'équipe des agents municipaux est au complet au service des Campômois.



Rappel : Le SIVOM de la communauté des Communes Conflent Canigò dispose d'un service de ramassage des encombrants. Il suffit de prendre rendez-vous par téléphone au 04 68 05 62 64, du mardi au vendredi, de 9 à 12h. Pour les déchets verts, il vous incombe de les déposer à la déchetterie plutôt que derrière les containers.

Merci pour votre contribution au maintien de la propreté du village.



Gîtes :

En cette fin de saison thermale, la totalité de la literie des gîtes a été changée pour améliorer le confort des locataires.



Mémoire :

Le projet « Paroles vives », porté par la Fédération des Foyers Ruraux 66 et ses partenaires (« Cap Prévention Senior », « Pour bien vieillir »), a permis à des seniors de partager leurs souvenirs du village lors de six rencontres conviviales. Entre rires et anecdotes, ils ont évoqué l'agriculture vivrière, l'élevage, la *mantanca* (abattage du porc en famille) et les plats traditionnels comme le *trinxat* (chou, pommes de terre, *rostes*/ ventrèche), préparé ensemble lors d'un atelier culinaire. Ces échanges entretiennent les liens et transmettent un héritage collectif. Maxime Douarche, coordinateur, présentera une restitution (podcast, vidéo) pour perpétuer ces mémoires. Une archive sonore a déjà été remise à la commune. Ce projet, fruit de l'engagement des participants, Jacqueline, Josette, José, Jacques, Alain et des partenaires, montre comment le passé enrichit le présent, transformant des récits en patrimoine vivant. Une belle aventure de transmission et de partage.



Journée citoyenne :

Deux journées citoyennes ont été menées par l'équipe municipale. La première, début août et en l'absence d'un agent communal, a été destinée à donner un « coup de propre » au village.



La seconde a rassemblé une quinzaine de bénévoles au cimetière. Herbes folles, arbres envahissants, anciennes tombes aplatis, ... Après le passage des râteaux, sécateurs, débroussaillleuses et autres outils, notre petit lieu de repos ultime donnait un visage serein. Il était prêt à recevoir les traditionnels chrysanthèmes de la Toussaint.



Aménagements :

Le hall d'entrée de la mairie a fait l'objet d'un aménagement donnant à cet espace pause-café plus de convivialité pour le public et les agents communaux.



Sécurisation :

Le toit de la grande maison Dandine, sur la place, a fait l'objet de travaux de sécurisation.

L'Entreprise Feijoo a effectué la consolidation des linteaux des fenêtres et a mis en place un revêtement bitumineux sur le toit pour mettre le bâtiment hors d'eau.



Vie du village



Théâtre :

L'association la « *vella escola* » a accueilli en résidence une compagnie de théâtre pour une semaine à Campôme. A l'issue de longues journées de travail, les jeunes acteurs de la troupe ont proposé aux Cam-pômois, une interprétation du « songe d'une nuit d'été » de William Shakespeare, en extérieur et sous un ciel étoilé.



Journées Européennes du Patrimoine :

Cette année ces journées dédiées au patrimoine ont fait l'objet d'un intérêt particulier. C'est le canal de Campôme qui a capté toute l'attention d'un petit groupe venu le découvrir. Jean-Louis Bosc, le président de l'ASA Canal de Campôme, a accompagné sous un ciel humide, les visiteurs de la *resclosa* (la prise d'eau dans la Castellane) jusqu'au village. Il leur a fait partager l'intérêt de ce système ancestral, primordial pour l'arrosage des champs, des pâtures et l'abreuvement des animaux.

L'église Sainte Marie a, elle aussi, été ouverte au public, à l'occasion. Une fois encore les visiteurs sont venus la découvrir sous la houlette de Laëtitia Sitja, guide conférencière. Des objets liturgiques ont été présentés ainsi que des bustes polychromes dont celui d'un Dieu bénissant, récemment confié par la commune au Centre de Conservation et de Restauration et du Patrimoine 66. A la demande de curistes, l'église a été ouverte un peu plus tard en saison pour une visite commentée.



Soirée étoilée :

Prévue au mois d'août, la soirée étoilée, reportée à cause d'une météo humide, s'est tenue en octobre. La même météo a accueilli une trentaine de personnes qui s'est retrouvée d'abord autour d'une auberge espagnole. Puis, Orian Batignes, chargé de mission au Parc Naturel Régional des Pyrénées Catalanes, a animé un débat fort intéressant sur la pollution lumineuse. L'intérêt pour la faune sauvage nocturne est de profiter de l'obscurité. Au cœur des villages, la lumière tue des millions d'insectes la nuit venue. Il a poursuivi en présentant le projet du Parc, à savoir l'obtention du label Réserve Internationale de Ciel Etoilé. A l'issue du débat, tout le monde s'est retrouvé sous un ciel toujours couvert. Néanmoins Orian, passionné d'astronomie a animé une discussion avec pour thème la vie des étoiles, des galaxies et de notre système solaire. Ironie du sort, le ciel s'est dégagé une fois que tout le monde ait rejoint ses pénates.



Plus de peur que de mal : Une manœuvre mal négociée et voilà le SUV « pendu » près de l'atelier municipal. L'intervention de Jean-Marc, d'Henri, de Sébastien et de son tracteur, a permis de sortir les promeneurs de ce mauvais pas.



Animations au village :

Le village a connu ce dernier semestre, diverses manifestations. Les « *Amics per sempre* » de Castellar ont animé deux soirées d'initiation à la sardane.



L'espace Castellane a résonné plusieurs mercredis aux cliquetis des boules de pétanque.

La traditionnelle soirée « *Fat temps* » a une nouvelle fois rassemblé Cam-pômois d'un jour et/ou de toujours autour du murier de la place dans une ambiance conviviale et festive.



Cet automne, plusieurs soirées ont animé le village. La soirée « moules/frites », organisée par le Cargol de Carmajù et Martine, a rassemblé les gourmands.



Une belle assemblée s'est retrouvée quelques semaines plus tard autour d'une *castanyada* préparée par l'équipe municipale.



Halloween a été célébré par les enfants. Les sorcières, petits zombies et autres monstres ont parcouru le village. Ils ont récolté plus de bonbons qu'ils n'ont jeté de sorts.

Culture et patrimoine



Valérie Houchard à la petite maison Dandine :

Née à Strasbourg en 1966, Valérie Houchard a d'abord suivi un parcours scientifique avant de répondre à son véritable appel pour l'art. Diplômée de l'École des Arts Décoratifs de Strasbourg, où elle étudie pendant cinq ans, elle acquiert une solide formation en dessin, peinture et arts appliqués. Très tôt, son regard curieux et sensible la pousse à explorer le monde et c'est sur l'île de La Réunion qu'elle s'installe en 1990.



deux activités, celle de directrice artistique dans une agence de publicité en semaine, et de monitrice de plongée passionnée le reste du temps. La nature, la mer, les couleurs tropicales deviennent des sources d'inspiration constantes, qu'elle croque dans ses carnets de voyage. Ses années suivantes, partagées entre la France, l'Egypte et surtout la Polynésie, renforcent ce lien avec la nature.

En 2008, Valérie quitte la France à bord d'un voilier, direction la Polynésie. Skipper diplômée de la marine marchande, elle conjugue alors navigation, plongée et création artistique. Ses œuvres – aquarelles, huiles et installations – rencontrent un franc succès lors du Festival des Arts de Raiatea et dans plusieurs galeries locales où elle expose. Elle réalise une fresque murale de 2.5m par 4m pour le centre de plongée Te Mara Nui à Raiatea. Expositions et ventes à bord de son bateau ponctuent cette période d'intense créativité.

Aujourd'hui installée à Campôme, elle poursuit cette aventure artistique nourrie par ses deux univers : les lagons polynésiens et les montagnes catalanes. Sa peinture, figurative mais libre, célèbre la couleur et la lumière. Sur toile, sur pierre, avec l'emploi de tissu polynésien, elle marie les cultures, mêlant motifs exotiques et matériaux locaux. Ses cadres peints prolongent l'image, lui donnant une présence nouvelle dans l'espace.

“Mon émerveillement devant la nature reste intact”, confie-t-elle. “J'espère que mes œuvres transmettent cette joie, cette envie de préserver la beauté du monde.”

Dès son arrivée dans le Conflent, elle s'intègre rapidement dans le tissu culturel local ce qui lui permet d'exposer son travail à la sixième édition du salon des arts à Prades. Par ailleurs, avec un collectif d'artistes et créateurs, elle présente ses œuvres à la boutique Artésania, rue Arago à Prades.

En parallèle, Valérie partage son savoir-faire dans son atelier. Elle y propose des cours personnalisés, à mi-chemin entre technique et expression de soi.

Au printemps prochain, les habitants de la vallée de la Castellane auront le plaisir de découvrir son univers lors de l'exposition à la petite maison Dandine à Campôme, qui se tiendra du samedi 18 avril au samedi 04 juillet 2025.

L'exposition, intitulée : **Des lagons de Polynésie aux montagnes de Campôme**, présentera une série d'huiles, d'aquarelles et d'installations mêlant pierres locales et tissus polynésiens. Une rencontre poétique entre deux mondes que l'artiste a fait siens.

Exposition sera ouverte en présence de l'artiste. (jours et horaires communiqués ultérieurement).

Contact : 06 51 40 01 45

Mairie ouverte Mer / Sam de 9 à 12h - tel : 0468050213 - mail : mairiedecampome@orange.fr